



Vingt-troisième assemblée citoyenne de ICI St-Robert

Procès-verbal de la réunion tenue le mardi 13 décembre 2016

Centre communautaire de Saint-Robert

358, avenue Sirois à Rimouski

Présences (16) :

Claire Dubé, Martine Canuel, Louis-Marie Thibault, Kim Johnson, Ginette Levesque, Guillaume Luc, Philippe Etchecopar, Caroline Gay, Rémi Villemure, Antoine Létourneau-Berger, Gilles Roussel, Susan Drejza, Raphaële Terrail, Myriam Leblanc, Arlène Cotton et James Caveen.

Invités (2) :

Patrick Caron et Éric Dionne du service des travaux publics de la ville de Rimouski.

Ordre du jour proposé :

1. Accueil et présentation des nouveaux membres de l'assemblée ;
2. Élection de l'animation, de la prise de notes et de la garde du temps;
3. Thème de la soirée: Déneigement et transport actif à St-Robert;
4. Lecture et adoption de l'ordre du jour;
5. Lecture et adoption du procès-verbal du 8 novembre;
6. Suivi au procès-verbal :
 - 6.1 Présentation du mémoire *Familles et aînés*;
 - 6.2 Dépliant sur le bilan;
 - 6.3 Pétition pour support à vélos;
7. Rapports des comités :
 - 7.1 Comité jardin communautaire;
 - 7.2 Comité Parc Lepage;
 - 7.3 Comité aménagement durable;
 - 7.4 Comité Parc-école;
 - 7.5 Comité WEB – communications;
 - 7.6 Comité réseautage;
 - 7.7 Fondements (textes);
8. Stagiaire;

9. Les Fêtes du 75^e;
10. Varia;
11. Levée de l'assemblée et prochaine assemblée.

1. Accueil et présentation des nouveaux membres de l'assemblée

La réunion débute à 19 h.

On fait un tour de table et chacune et chacun se présente. On en profite pour remercier nos deux invités, MM. Patrick Caron et Éric Dionne, de leur présence.

2. Élection de l'animation, de la prise de notes et de la garde du temps

Claire propose d'animer la rencontre. James s'occupe de la prise de notes et Ginette est nommée gardienne du temps.

3. Thème de la soirée: Déneigement et transport actif à St-Robert

Monsieur Patrick Caron, directeur du service des travaux publics, et son collègue Monsieur Éric Dionne nous font une présentation sur le déneigement à Rimouski. Nos invités nous parlent des défis qu'ils doivent relever lors d'une tempête pour dégager les 425 km de rues et 160 km de trottoirs sous la responsabilité de la Ville. À cela, s'ajoutent 1850 bornes d'incendie qui elles-aussi doivent être déneigées.

Nos invités nous présentent aussi certains points de la politique de déneigement de la Ville :

- niveau de service;
- déneigement de certaines rues pour les événements sportifs;
- priorisation des rues lors du déneigement;
- procédure de réclamation en cas de dommages à la propriété privée;
- obligation des citoyennes et citoyens.

En terminant, ils nous parlent des deux projets pilotes « Quartier éco-hivernal » actuellement en cours et de ceux qui seront mis en place à compter de l'hiver prochain.

Après avoir répondu à une rafale de questions concernant le déneigement, nos invités confirment avoir bien aimé l'expérience et croient que de telles présentations devraient être faites dans tous les quartiers de Rimouski.

ICI St-Robert remercie MM. Caron et Dionne de s'être déplacés et d'être à l'écoute des citoyennes et citoyens de St-Robert.

La présentation de MM. Caron et Dionne est disponible sur notre site WEB à l'adresse suivante : <http://icistrobert.weebly.com/documents-divers.html>.

4. Lecture et adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est proposé par James, appuyé par Ginette.
Adopté à l'unanimité.

5. Lecture et adoption du procès-verbal du 8 novembre 2016

Un appel de pages est fait pour l'adoption du procès-verbal de la dernière assemblée. Il n'y a que quelques coquilles à corriger. L'adoption du procès-verbal est proposée par Arlène, appuyée par Caroline.
Adopté à l'unanimité.

6. Suivis au procès-verbal

Mémoire Famille et aînés : Arlène suggère qu'un des thèmes de nos assemblées porte sur la présentation du mémoire qui a été déposé à la Ville dans le cadre de la consultation sur le «Plan d'action pour la famille et les aînés». Susan et Arlène vont voir ce qui peut être fait en ce sens. Ce mémoire est disponible sur notre site web à l'adresse suivante : <http://icistrobert.weebly.com/consultations-publiques.html>.
À suivre.

Bilan des réalisations d'ICI St-Robert : Le comité WEB-communication a évoqué l'idée de produire un dépliant qui présente les activités et réalisations d'ICI St-Robert au cours des deux dernières années. Le comité n'a pas encore eu le temps de se pencher sur ce projet. Donc, c'est à suivre.

Pétition support à vélos : La pétition demandant l'installation de supports à vélos sur les autobus de la Ville a recueilli 600 signatures et a été déposée à la Ville.

7. Rapports de comités

7.1 Comité jardin communautaire

La Ville a installé deux lampadaires à DEL dans le jardin.

En attendant la nomination d'une nouvelle personne à la coordination du jardin, on suggère que les demandes de lots faites par courriel à *ici-strobert* soient réacheminées à Claire, qui s'occupera de faire le suivi.

7.2. Comité Parc-Lepage

Un budget de 15 000\$ a été alloué par la Ville pour l'embauche de M. Francis Lagacé qui a pour mandat d'identifier les besoins en terme de vocation et d'aménagement du parc.

7.3. Aménagement durable

Les membres du comité se rencontrent assidûment. Ils travaillent présentement à l'élaboration d'un fascicule dans lequel on trouvera une liste de vingt arbres qui sont bien adaptés à la foresterie urbaine. Ce projet nécessitera la participation de la Ville.

Le comité désire présenter un projet dans le cadre de l'événement «2046 Ta ville demain». On veut que ce projet émane des citoyennes et citoyens de St-Robert.

7.4 Comité Parc-école

Ce projet d'urbanisme participatif, initié par ICI St-Robert, vise à transformer la cour de l'école l'Aquarelle en parc-école. Il nécessite l'implication de plusieurs intervenants : la direction de l'école, les parents (OPP), la Commission scolaire, la Ville et la Fabrique. Le projet suit son cours.

ICI St-Robert aimerait que le projet de parc-école soit le sujet d'un thème lors d'une prochaine assemblée et que les membres du comité viennent nous le présenter.

7.5. Comité WEB – communications

Philippe nous informe que les démarches entreprises auprès d'IGA pour l'installation d'un babillard communautaire ont porté fruit. Un babillard à la disposition des gens de St-Robert est maintenant disponible dans l'entrée du IGA de la rue Sirois.

James remercie les braves (ici, braves est surtout au féminin!) qui ont contribué à la distribution d'un millier de circulaires dans les foyers de St-Robert.

7.6. Réseautage

Ginette mentionne qu'il n'y a rien à signaler concernant le comité réseautage, hormis le fait que le document dressant un inventaire exhaustif des organismes et commerces de St-Robert n'est toujours pas en ligne sur notre site WEB. James fait son mea-culpa et verra à corriger la situation.

7.7. Fondements (textes)

Arlène n'a rien à signaler concernant les fondements. Elle mentionne qu'elle souhaite proposer à notre prochaine assemblée une définition de «quorum» pour mieux encadrer nos réunions.

8. Stagiaire

ICI St-Robert chapeaute le stage d'une étudiante de l'UQAR, Mme Kim Johnson, étudiante au baccalauréat en psychosociologie. Ce stage qui est encadré par Claire Dubé aidée de Guylaine Bélanger, organisatrice communautaire et Arlène Cotton consiste à réaliser une étude afin de déterminer les meilleures avenues à emprunter afin d'amener les jeunes familles et les personnes à plus faible revenu du quartier à participer au processus de démocratie participative qu'offre l'assemblée citoyenne ICI St-Robert.

Lors de cette l'assemblée, Kim nous fait une courte présentation du programme de psychosociologie et explique, entre autres, comment son stage s'inscrit dans ce programme.

L'assemblée a bien hâte de voir les résultats de cette étude.

9. Fêtes du 75^e

Pour sa prochaine activité le comité du 75^e organisera un souper de Noël au sous-sol de l'église. On mentionne que le comité a réussi à obtenir des commanditaires afin d'aider des familles à plus faible revenu à participer aux festivités.

10. Varia

Raphaële nous informe que la Corporation des loisirs de Saint-Robert vient de renouveler les membres de son conseil d'administration et qu'elle a été approchée pour en faire partie. Elle croit que ce serait une belle occasion à saisir pour créer des ponts entre la Corporation des loisirs et ICI St-Robert afin de travailler à l'avancement de projets communs pour le quartier.

À suivre.

11. Levée de l'assemblée et prochaine assemblée

On veut que la prochaine rencontre d'ICI St-Robert consiste en une cérémonie de vœux du Nouvel An avec un vin d'honneur. On en profitera pour inviter plusieurs organismes communautaires du quartier à venir nous rencontrer et on soulignera la contribution de notre conseillère Claire Dubé qui ne sollicitera pas de nouveau mandat aux prochaines élections municipales.

La réunion se termine à 21 h 55.

James Caveen, secrétaire pour la 23^e Assemblée citoyenne de St-Robert.